



Kultur in Leipzig

A photograph of a woman with long brown hair, seen from behind, wearing a light blue denim jacket and a backpack. She has her arms raised in a 'V' shape, looking out over a cityscape under a clear blue sky. The city below is densely packed with buildings and greenery.

Unsere Positionen

Kultur gewährleistet den ideellen Zusammenhalt eines jeden Gemeinwesens und ist damit Voraussetzung für menschliches Zusammenleben überhaupt. In Deutschland gehört die gemeinschaftsstiftende Wirkung der deutschen Kultur zu den tragenden Säulen unseres Staates und kann nicht durch einen unbestimmten „Verfassungspatriotismus“ ersetzt werden.

Die AfD-Fraktion Leipzig bekennt sich ausdrücklich zur deutschen Leitkultur: Christentum, Judentum, Humanismus und Aufklärung bilden die Grundpfeiler unseres Wertekanons. Diese Entwicklungslinien sind für Deutschland prägend gewesen und bedürfen dringend einer gesamtgesellschaftlichen Aktualisierung und Rückbesinnung. Der Bilderstürmerei und der Verachtung gegenüber den Traditionen unseres Landes setzen wir die Liebe zur Heimat, unser Geschichtsbewusstsein und die Pflege unseres kulturellen Erbes entgegen.

Die deutsche Muttersprache ist das Herz unserer Kultur. Wir bewahren die deutsche Sprache, da sich in ihr unsere Geschichte, unsere Traditionen und unsere Identität widerspiegeln. Vom Zeitgeist geprägte Sprachmanipulationen lehnen wir entschieden ab, weil sie einer natürlichen Sprachentwicklung entgegenstehen und die Meinungsfreiheit einengen. Wir wollen einen normalen deutschen Sprachgebrauch ohne Striche, Sternchen oder sonstige Kuriositäten!



HOCHKULTUR ALS TOURISMUSFAKTOR

Die Leipziger Einrichtungen der Hochkultur – zum Beispiel die Oper und das Gewandhaus, aber auch der Thomanerchor – genießen weltweit einen hervorragenden Ruf. Dementsprechend sind sie ein besonders wichtiger Faktor für den Tourismusstandort Leipzig. Gäste aus ganz Deutschland und der Welt kommen in unsere Stadt, um die Leipziger Hochkultur zu genießen und weitere kulturelle Einrichtungen wie

z.B. den Leipziger Zoo, der zu den besten Europas zählt, zu besuchen. Ebendiese Gäste lassen viel Geld in Leipziger Hotels, der Gastronomie und zahlreichen weiteren Geschäften und Einrichtungen unserer Stadt.

Die Leipziger Hochkultur stellt demzufolge einen nicht zu unterschätzenden Wirtschaftsfaktor für unsere Stadt dar. Die AfD-Fraktion Leipzig spricht sich daher für ihre stärkere – auch finanzielle – Unterstützung aus.



AUSGABE VON FÖRDERMITTELN AN KULTUREINRICHTUNGEN NUR MIT AUGENMASS

Die Förderung von Kultureinrichtungen muss transparent sein. Die kommunale Kulturförderung darf nicht dazu missbraucht werden, die politische Willensbildung zu beeinflussen. Vereine und Stiftungen, die von der Stadt Leipzig gefördert werden, müssen sich zur freiheitlich-demokratischen Grundordnung bekennen. Linksextremen Einrichtungen, die sich unter dem Deckmantel der „freien Kulturszene“ verstecken, muss die städtische Förderung versagt werden.

Auch die angespannte Haushaltslage der Stadt Leipzig muss der Ausreichung von Fördermitteln an freie Kultureinrichtungen Grenzen setzen. Wir können es uns schlichtweg nicht mehr leisten, jede Einrichtung und jedes Projekt – von teilweise fraglichem kulturellen Wert – zu unterstützen. Wir sollten uns vielmehr auf den Erhalt und Ausbau unserer renommierten und anerkannten Einrichtungen der Hochkultur wie etwa der Oper, des Gewandhauses sowie des Thomanerchors konzentrieren.



ERINNERUNGSKULTUR

Die offizielle Erinnerungskultur der Stadt Leipzig darf sich nicht nur auf die Tiefpunkte unserer Geschichte konzentrieren, sie muss auch die Höhepunkte im Blick haben. Die AfD-Fraktion Leipzig setzt sich deshalb gegen eine Herabwürdigung der Errungenschaften des Deutschen Kaiserreichs ein, welches unzutreffend als rückstän-

diger Unrechtsstaat diffamiert wird. Noch heute zehren wir gerade in unserer Heimatstadt Leipzig von den kulturellen, technologischen und wirtschaftlichen Errungenschaften des Kaiserreichs.

Wir wenden uns gegen die zunehmend aggressiven Versuche einer ideologisch geprägten, moralisierenden Umdeutung der Geschichte, die sich an der Schleifung von Denkmälern und Umbenennung von Straßen festmacht. Diese Aggressivität gilt der deutschen Nation an sich. Die Debatte um eine angeblich notwendige „Dekolonisierung“ unserer Kultur stellt das Selbstverständnis unserer kulturellen Identität insgesamt infrage.

Die AfD-Fraktion stellt sich als einzige politische Kraft dieser Demontage unserer historisch-kulturellen Identität entgegen.



DENKMALSCHUTZ UND KULTURGUTSCHUTZ

Um unser reiches Erbe auch zukünftigen Generationen zugänglich und erlebbar zu machen, unterstützt und fördert die AfD-Fraktion Maßnahmen zum Denkmalschutz, zur Denkmalpflege sowie zur Denkmalförderung im gesamten Leipziger Stadtgebiet.

Angesichts vermehrter Denkmalbeschädigungen und der Schändung wertvoller Kunstwerke fordern wir einen besseren Schutz der Zeugnisse unserer Kultur und Geschichte. Sowohl im öffentlichen Raum als auch in den Museen müssen die Sicherheits- und Vorsichtsmaßnahmen deutlich verbessert werden!

»Hochkultur ist Stadtkultur.«

Oswald Spengler



LEISTUNGS- UND WÜRDEN- TRÄGER GEHÖREN INS STADTBILD

Mit kulturhistorischer Rücksichtslosigkeit werden derzeit im Eiltempo Straßen und Plätze in Leipzig umbenannt. Federführend sind hier stets ideologische Scharfmacher aus dem linksgrünen Spektrum. Dies führt zu undifferenzierten Beurteilungen von historischen Persönlichkeiten und willkürlichen Lösungen. Die praktischen Interessen und politischen Meinungen der Anwohner werden bei den Um- und Neubenennungen nur selten berücksichtigt.

Die AfD-Fraktion Leipzig macht sich für den Erhalt der Namen von Leistungs- und Würdenträgern im Leipziger Stadtbild stark. Undifferenzierte und ahistorische Begründungen zur Tilgung von Namensgebern für Straßen und Plätze in unseren Stadtteilen lehnen wir ab. Ausschlaggebende Kriterien für die Benennung neuer Straßen und Plätze sollen historische und kulturelle Rele-

vanz, gesellschaftliche Leistung und der Ortsbezug der zu ehrenden Person sein.



BRAUCHTUM PFLEGEN, LOKALKULTUR ERHALTEN

Kulturelles Erbe verwirklicht sich nicht nur in der sogenannten Hochkultur, wie man sie in der Oper Leipzig, dem Schauspielhaus oder zahlreichen Museen dieser Stadt findet, sondern auch in der heimatlichen Brauchtumpflege – getragen durch Heimatvereine, Bürgerinitiativen oder Vertriebenenverbände.

Die Heimatpflege zu stärken und besonders junge Leute für die Geschichte und Traditionen der eigenen Heimat zu begeistern, ist der AfD-Fraktion Leipzig ein erklärtes Anliegen. Wir fordern daher, dass Projekte zur Förderung der Lokalkultur sowie zur Verbesserung der kulturellen Bildung unserer Kinder und Jugendlichen verstärkt unterstützt werden.

Impressum:

AfD-Fraktion Leipzig

Neues Rathaus · Martin-Luther-Ring 4-6

04109 Leipzig · Zimmer 178

Telefon: 0341 123 2189

afd-fraktion@leipzig.de

www.afdfraktion-leipzig.de

www.facebook.com/afdfraktionleipzig

Bildnachweis:

Titelbild: Lindasky76/stock.adobe.com

S. 2: EdNurg/stock.adobe.com

Vi.S.d.P.:

Tobias Keller, Fraktionsvorsitzender

Siegbert Droese, Fraktionsvorsitzender

